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Para Sabesp, clientes
de Guarujá não

merecem satisfação
Todo ano é a mesma 

coisa. A captação de 
água nos rios Jurubatuba 
é reduzida em virtude da 
estação de estiagem e a 
Sabesp, sem se importar 
em como isso afeta o dia 
a dia da população de 
Guarujá, corta o forne-
cimento de água da po-
pulação de Guarujá pela 
metade, sem mais avisos. 
O curioso dessa solução 
é que só alguns bairros 
‘sofrem’ com a estiagem.

Nestas duas últimas 
semanas, diversos pon-
tos da cidade estão com 
problemas no abasteci-
mento de água. E o mo-
rador só ficou sabendo 

ao chegar em casa e não 
ter mais água na torneira.

U m  d e s r e s p e i t o 
que passou da hora 
de alguma resposta, 
seja das demais autori-
dades, seja da Justiça. 
Não é aceitável que a 
Sabesp continue a tratar 
a população de Guarujá 
com tamanho desdém. 
E olha que agora há 
contrato para a atuação 
da empresa na cidade.

Mas quem liga? Ou 
fiscaliza? Como conces-
sionária ela é paga para 
isso e tem nessa relação 
de consumo a obrigação 
de prestar um serviço, 
no mínimo satisfatório. 

Mas está longe disso na 
cidade. Tão distante que 
não acha necessário co-
municar com antecedên-
cia quando a população 
sofrerá com falhas no 
abastecimento.

Enquanto isso, a po-
pulação que engula a 
raiva se vire para ter água 
em casa e conseguir 
tomar banho, lavar a 
louça, fazer comida, 
ou fazer valer seu direi-
to, porque para cobrar 
sua obrigação, como 
pagar a conta de água 
no início do mês, a Sa-
besp faz sem precisar 
de cobrança de nin-
guém, e com excelência.

Micros
Comissão
A Câmara de Guarujá 
mostrou que é isenta 
e imparcial na condu-
ção dos seus trabalhos. 
Nesta semana, ela abriu 
uma comissão proces-
sante (CP) para apurar 
a denúncia que pede o 
impeachment contra a 
vice-prefeita e médica, 
Adriana Machado. 

Denúncia
Trocando em miúdos, a 
denúncia apresentada 
por um advogado da 
cidade aponta suposto 
crime de improbidade 
por Machado dar ates-
tado a uma funcionária 
nomeada na PMG que 
estaria trabalhando no 
período no consultório 
particular da vice. Adria-
na, que agora tem uma 
Comissão Processante 
para chamar de sua nega 
qualquer irregularidade.

Capítulo nº?
Nas rodas de conversa 
da cidade, esse tipo de 
política é conhecido 
e marca mais um triste 
capítulo na história po-
lítica da cidade. Adriana 
tornou-se a segunda 
prefeita, em uma déca-
da, a responder a uma 
Comissão Processante 

na Câmara. Antonieta 
de Brito foi a primeira.

No Fantástico
Agora só falta um pe-
dido de impeachment 
contra um presidente 
da Câmara para fechar 
as CPs nas esferas do 
poder na cidade e 
Guarujá já pode pe-
dir  música naquele 
quadro do Fantástico, 
aquele sobre esporte, 
que fique bem claro. 

Candidato Capitão
Que Luiz Cláudio Ve-
nâncio Alves, o capitão 
Venâncio, é pré-can-
didato a uma cadeira 
do legislativo paulista, 
pela legenda União Brasil, 
todo mundo já sabe. 
Agora com quem o 
pré-candidato tem se 
reunido para possíveis 
dobradinhas pode ser 
novidades para alguns. 

União com Podemos
Dizem, lá no Posto Ipi-
ranga, que o pré-can-
didato e ex-Capitão, o 
Venâncio, esteve recen-
temente com ninguém 
menos do que Farid Said 
Madi (Podemos), pré-
candidato à deputado 
federal, para uma do-
bradinha nas próximas 

Eleições Gerais. Será 
que deu jogo? Em nível 
nacional não deu, com 
a recém rejeição do 
Podemos para a vaga 
de vice oferecido pelo 
União Brasil. 

Desacorçoado
Inclusive, também estão 
comentando lá no posto, 
que aliados do governo 
ficaram desacorçoados 
com o apoio do prefeito 
Válter Suman (PSDB) à 
pré-candidatura de Pei-
tola (MDB), que, embora 
muitos duvidassem se ia 
ou não ia, oficializou a 
sua pré-candidatura à 
deputado estadual. 

Bolha
Devido a esse apoio, 
a reunião com comis-
sionados para apoio 
à candidatura de Pei-
tola, em uma casa de 
shows da Cidade, não 
pegou muito bem, po-
liticamente falando. O 
papo fora da bolha tem 
como tema central o fato 
de que Peitola presidiu 
recentemente uma CP 
contra o prefeito. Deve 
ser por isso que aliados 
descolados da bolha 
do governo atual es-
tão buscando parcerias 
em outras bolhas. Será?

Última Notícia
Nesta quinta-feira, às 

19h20, a Sabesp enca-
minhou, por meio de 
sua assessoria, resposta 
aos questionamentos 
da reportagem na pá-
gina 3 e que abre essa 
edição. A fim de melhor 
informar nossos leitores, 
segue íntegra da nota:

“A Sabesp informa 
que está fazendo todos 
os esforços para minimi-
zar a variação na pressão 
da água em alguns bair-
ros de Guarujá e no dis-
trito de Vicente de Car-
valho, neste momento 
de inverno atípico com 
temperaturas elevadas e 
poucas chuvas, situação 
que vem reduzindo o 
volume de água do rio 
Jurubatuba. Em julho, 
por exemplo, choveu 
81% a menos que a mé-

dia histórica para o mês. 
A Companhia realiza 

investimentos contínu-
os para aprimorar os 
sistemas de saneamen-
to. Somente em 2021, 
foram investidos R$59 
milhões no sistema de 
abastecimento de água 
de Guarujá e Vicente 
de Carvalho. Além dos 
valores investidos nos 
equipamentos localiza-
dos nos demais municí-
pios da Baixada Santista, 
que é atendida por um 
sistema interligado entre 
as cidades. No caso 
de Guarujá e distrito 
de Vicente de Carvalho 
existe uma tubulação 
subaquática interligada 
à Santos que reforça o 
fornecimento transfe-
rindo água tratada na 
estação de tratamento 

de água (ETA) Cubatão. 
Além disso, a Sa-

besp está abastecendo 
emergencialmente os 
imóveis por meio de 
14 caminhões-tanque, 
mobilizados para aten-
der especificamente a 
cidade e seu distrito. 
Para isso é importante 
informar o endereço 
do imóvel. A Sabesp 
atende durante 24 horas, 
por meio dos telefones 
195 ou 0800 0550195. 

CAVA DA PEDREIRA
A Cava que reservará 

2,3 bilhões de litros de 
água bruta do Rio Juru-
batuba, a Companhia 
aguarda nova perícia 
determinada pela Jus-
tiça Federal, para dar 
andamento à contrata-
ção e início das obras.

Charge da semana
PRÉ-CANDIDATOS DE GUARUJÁ
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

SEST SENAT
Torna pública a abertura de processo seletivo
para contratação de Auxiliar Administrativo
(vaga exclusiva para PCD) código 1155/2022

para atuar em Guarujá - SP.

Comunicado de Abertura de
Processo Seletivo  N 1155/2022.

Para mais informações, acesse endereço 
eletrônico:

https://www.sestsenat.org.br/trabalhe-conosco, 
durante o período de inscrições, que será de 

07/08/2022 a 21/08/2022.

O processo seletivo terá as seguintes etapas: 
avaliação documental, avaliação

de conhecimentos específicos e entrevista.

Da Redação - A 
vice-prefeita de Gua-
rujá, Adriana Machado 
(PSD), tornou-se alvo de 
pedido de pedido de 
impeachment na Câmara 
Municipal de Guarujá, 
durante a primeira ses-

são ordinária, pós re-
cesso, que aconteceu 
na última terça-feira (2).  

Os vereadores apro-
varam a abertura de uma 
comissão processante 
para analisar um pedido 
de impeachment a partir 

Karina Mingarelli
Da Reportagem

O carro da repor-
tagem mal estacionou 
e os moradores da Rua 
Rio Grande do Sul, em 
Vicente de Carvalho, 
já vieram falar sobre os 
transtornos vividos na úl-
tima semana por causa da 
falta de água nas tornei-
ras. “Nessa última semana 
chegamos a ficar 4 dias 
sem um pingo de água. 
A pressão era tão pouca 
que não subia para a cai-
xa d’água”, conta a ven-
dedora Nadir Amâncio. 

Nas ruas, são os fun-
cionários que se viram 
para dar explicações, 
porque a empresa não 
se pronuncia. “A gente 
pergunta mas eles não 
tem resposta certa. Uma 
hora não tem água por 
causa de manutenção, 
noutra é devido à falta 
de chuva, e nada me-
lhora, porque a água não 
vem tempo suficiente 
para encher a caixa”, 
conta a moradora Eliane.

Um funcionário che-
gou a indicar que a mo-

radora use uma bomba 
para fazer a água subir 
no sobrado. “Eu não 
sou obrigada a comprar 
bomba de água porque 
a água da Sabesp sim-
plesmente não tem força 
pra subir no telhado do 
sobrado. Eles [Sabesp] 
nos fazem de palhaços, 
porque a conta ‘cheia 
de vento’ vem todo mês, 
mas vivemos sem água 
há anos”, desabafa Ana 
Lúcia da Rua São Paulo.

Entre as queixas dos 
moradores sobre os 
transtornos com o de-
sabastecimento, está a 
falta de comunicação 
da companhia sobre a 
situação de escassez 
hídrica no reservatório 
que atende à Guarujá 
e Vicente de Carvalho. 

Na TV, disseram que 
o problema é falta de 
água no rio, mas por quê 
só alguns bairros ficam 
sem água se o proble-
ma é no reservatório 
da cidade toda?” ques-
tiona outra moradora.

No bairro Santo An-
tonio, moradores da 
Rua Manoel Araujo estão 

desde quinta-feira (28/7) 
com baixa pressão nas 
torneiras. “Desde domin-
go estamos usando água 
das torneiras da garagem 
porque não tem pressão 
suficiente para subir nas 
caixas do segundo pavi-
mento”, denunciou a mo-
radora Simone Nakamura.

Outra moradora des-
taca que ao longo desta 
quar ta-feira e quinta-
feira as torneiras tinham 
apenas um fio de água. 
“Estamos comprando 
água para beber e fazer 
comida, porque sem-
pre que a água baixa 
dessa forma, vem suja”, 
aponta outra moradora.  

OFÍCIO
No início da semana 

(1/8), a prefeitura de 
Guarujá enviou um ofí-
cio à Sabesp, exigindo 
explicações sobre o de-
sabastecimento no mu-
nicípio em até 48 horas. 
Nesta quinta-feira, por 
meio de sua assessoria, 
a prefeitura informou 
que a Sabesp afirmou 
em resposta “que as 
reclamações da popu-

lação são pontuais e 
estão sendo vistoriadas.”

A empresa admitiu 
que há baixa pressão nas 
linhas de abastecimento, 
mas que não há falta de 
água, e que os proble-
mas ocorrem em razão 
da estiagem, que afetou 
o Rio Jurubatuba, onde é 
feita a captação da água 
que abastece a Cidade, 
reduzindo para 50% o 
nível da manancial. 

Insatisfeita com o po-
sicionamento da empre-
sa, que não resolve o 
problema de imediato, 
a Administração Mu-
nicipal afirma na nota 
que “seguirá cobrando 
providências e, inclusive, 
enviará técnicos muni-
cipais para uma vistoria 
no Rio Jurubatuba”. Uma 
reunião do Conselho 
Municipal de Saneamen-
to Ambiental (Consema) 
também pautará o pro-
blema para discussão.

SABESP NÃO
RESPONDE

A reportagem ainda 
enviou nota à Sabesp 
por volta das 13hs de 

quarta-feira (3), apresen-
tando queixas de mora-
dores e questionando 
“o que a companhia 
tem feito preventiva-
mente para minimizar o 
problema de desabas-
tecimento na cidade 
em época de estiagem, 
uma vez que este é um 
problema sazonal, mas 
recorrente em Guarujá”.

Ainda questionamos 
sobre o andamento da 
utilização da Cava da Pe-
dreira para reservatório 
na região, e por que a 
companhia não faz co-
municação prévia à po-
pulação sobre o proble-
ma no abastecimento. 

No entanto, até o fe-
chamento desta edição, 
às 18hs de quinta-feira 
(04/8), a Sabesp não 
encaminhou resposta 
sobre os questionamen-
tos que a população 
de Guarujá quer saber 
e nem mesmo apre-
sentou solução para a 
falta de água na cidade.

CAVA SERIA
SOLUÇÃO, MAS...
Em maio de 2021, o 

Governo do Estado e a 
Sabesp lançaram edital 
de licitação para cons-
trução do reservatório 
da Cava da Pedreira, 
um mega reservatório 
que promete mitigar os 
episódios de desabas-
tecimento de água nos 
períodos de estiagem 
ou de alto consumo, 
como na temporada 
de verão em Guarujá.

A expectativa de iní-
cio da obra era para 
2022, com duração de 
60 meses após a assi-
natura do contrato com 
a empesa vencedora e 
o investimento previsto 
é de R$ 133,6 milhões.

Há décadas o muni-
cípio de Guarujá é sen-
sivelmente afetado pelos 
períodos de estiagem 
que afetam diretamente 
a vazão dos rios Juruba-
tuba e Jurubatuba Mirim, 
que fornecem água à 
Cidade. De acordo com 
informações da própria 
Sabesp, o volume de 
captação deles chega 
a cair dos normais dois 
mil litros por segundo 
para menos da metade.

Baixa pressão na rede deixa moradores sem água

Vereadores analisam pedido de impeachment de vice-prefeita
da denúncia de um mu-
nícipe, Kennedy Gama 
dos Santos. Ele alega que 
uma mulher nomeada por 
Adriana para um cargo 
de confiança se afastou 
do cargo por covid-19 
com um atestado médi-
co assinado pela vice-
prefeita, que é médica.

O denunciante tam-
bém aponta que a servi-
dora, nomeada como as-
sessora de políticas públi-
cas, teria sido vista traba-
lhando na clínica médica 
onde a vice-prefeita atua 
durante o período de 
afastamento, que foi de 
cinco dias. A funcionária 
foi exonerada pelo pre-
feito Válter Suman, após 
o retorno dele ao cargo.

Colocada em votação 
após leitura da denún-
cia, por unanimidade, 

os vereadores aprova-
ram a formação de uma 
comissão processante 
para analisar a cassação 
de Adriana Machado.

Os vereadores Mário 
Lúcio da Conceição (PSB), 
Jailton Reis dos Santos, o 
Sorriso (PRTB) e Raphael 
Vitiello (PSD) vão analisar 
o pedido. Ainda não 
está definido quem ocu-
pará os cargos de presi-
dente, relator e terceiro 
membro da comissão.

Adriana Machado co-
mandou o Poder Execu-
tivo por 84 dias, entre 
os dias 29 de março e 
20 de junho. Nesse pe-
ríodo, o prefeito Válter 
Suman esteve afastado 
por decisão do Tribunal 
Regional Federal da 3ª 
Região (TRF-3) no âmbi-
to da Operação Nácar.

VICE-PREFEITA
NEGA DENÚNCIA
Procurada pela reda-

ção do jornal A Estância 
de Guarujá, a vice-pre-
feita Adriana Machado 
relata que “com vista a 
aber tura de comissão 
processante pela Câmara 
Municipal, nega veemente 
a denúncia protocolada 
pelo munícipe Kennedy 
Gama dos Santos, a qual 
considera mentirosa e com 
fins meramente políticos”. 

Ela também afirma que 
não exercia mais o cargo 
de prefeita durante os 
cinco dias de afastamento 
médico da servidora e que 
“a mesma (a funcionária) 
não esteve trabalhando 
em clínica particular, fa-
tos estes que serão de-
vidamente comprovados 
durante o processo”, 

afirmou à repor tagem.
A prefeita diz ainda que 

“nenhum dos fatos aponta-
dos se configuram como 
crime, falta de decoro ou 
qualquer tipo de improbi-
dade passível de abertura 
de comissão processante. 
Tampouco existe nexo de 
causalidade que a envolva”.

A vice-prefeita diz que 
“acredita na análise isenta 
dos vereadores”, e que 
estará à disposição da 
Câmara Municipal para os 
esclarecimentos. E finaliza 
dizendo “que enxerga 
o processo como uma 
oportunidade para que a 
sociedade guarujaense en-
tenda o real propósito da 
denúncia, na qual também 
será apurado possível crime 
de denunciação caluniosa 
e quebra de sigilo médico 
por parte do denunciante”.



5 a 11 de agosto de 2022 BAIXADA EM DESTAQUE A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br4

Alexandre Rollo – Advogado, Conselheiro
Estadual da OABSP, Doutor e Mestre em
Direito das Relações Sociais pela PUC/SP

Artigo 

Não basta o povo eleger 
os seus representantes nos 
Poderes Executivo e Legis-
lativo, é preciso que esses 
representantes atuem com 
probidade administrativa que 
nada mais é do que agir com 
honestidade. O agente pú-
blico probo é o honesto. O 
agente público ímprobo é o 
desonesto. Simples assim. 

A Constituição Federal, 
em seu artigo 37, estabelece 
que a administração pública 
“obedecerá aos princípios de 
legalidade, impessoalidade, 
moralidade, publicidade e 
eficiência”. Estabelece ainda 
que os atos de improbidade 
administrativa importarão em 
uma série de sanções graves 
(Ex.: perda da função públi-
ca e suspensão dos direitos 
políticos do agente ímpro-
bo), na forma prevista em lei. 

A lei que regulamenta esse 
dispositivo constitucional é a 
de nº. 8.429/92 que foi alte-
rada pela Lei nº. 14.230/21. 
O Supremo Tribunal Federal 
vai decidir se a lei nova se 
aplica para fatos ocorridos 
antes de sua entrada em vigor. 

As pessoas contrárias à lei 
nova (14.230/21), dizem que 
ela trará impunidade e que ela 
não deve retroagir para atingir 
fatos anteriores à sua vigên-
cia. Não penso assim. Penso 
que a nova lei trouxe avanços 
e que ela deve ser aplicada 
de forma retroativa conforme 
estabelece o art. 5º., inciso 
XL, da Constituição Federal 
(“a lei penal não retroagirá, 
salvo para beneficiar o réu”). 

Mas a Lei nº. 14.230/21 se-
ria uma “lei penal”? Não. A Lei 
nº. 14.230/21, embora não seja 
uma “lei penal”, é uma lei que 
integra o chamado direito ad-
ministrativo sancionador, que, 
por conta disso, se aproxima 
muito mais de uma “lei penal”, 
do que de uma “lei não penal”. 

O que me parece (e deixo 
registrado que não sou de-
fensor da impunidade), é que 
se o Constituinte originário 
permitiu a retroatividade de 
uma lei penal que venha a be-
neficiar um réu que praticou um 
crime, também permite essa 
mesma retroatividade no caso 
de uma lei que impõe severas 
sanções e que integra o direito 
administrativo sancionador. 

Afinal, por que o acusado 
de um crime poderia receber 
o benefício e a acusação de 
improbidade não? Não bas-
tasse isso, o art. 37, §4º. da 
Lei Maior enumera as sanções 
que incidem no caso de prá-
tica de improbidade adminis-

trativa, deixando expressa a 
seguinte ressalva: “sem pre-
juízo da ação penal cabível”. 

Ou seja, a mesma con-
duta pode caracterizar crime 
e improbidade, não sendo 
lógico que no caso do crime 
a lei retroaja para beneficiar 
o réu e no caso da improbi-
dade a lei não possa retroagir. 

ambém é preciso dizer que 
a lei de improbidade adminis-
trativa em seu texto originário, 
com a interpretação que vinha 
sendo dada pelo Superior Tribu-
nal de Justiça estabeleceu nos 
últimos anos o chamado “direi-
to administrativo do medo”, ou 
ainda o “apagão das canetas”. 

O gestor público muitas 
vezes deixava de praticar deter-
minado ato administrativo com 
medo da ação de improbidade 
que certamente surgiria a par-
tir da sua assinatura. Meros 
erros praticados pelo gestor 
eram considerados atos de im-
probidade administrativa que 
violava os princípios que re-
gem a Administração Pública. 

Não eram mais permitidos 
erros. Cobrava-se perfeição do 
gestor. A Lei 14.230/21, longe 
de trazer impunidade, veio a 
corrigir essas distorções. Não 
se pode aceitar desonestidade 
(sinônimo de improbidade) 
culposa. Ou a pessoa é ho-
nesta, ou é desonesta. Deso-
nestidade por ação culposa 
(imperícia, imprudência ou 
negligência), não pode existir. 

O gestor que tenha pratica-
do o ato após o devido processo 
legal administrativo e seguindo 
os pareceres técnicos de sua 
assessoria não pode ser taxado 
de ímprobo. Se houve erro 
do gestor que tenha agido de 
forma culposa, que se busque a 
recomposição do erário através 
de ação de ressarcimento. 

os termos de alguns jul-
gados do próprio STJ, a lei 
de improbidade administrativa 
deve punir o agente público 
desonesto, não o inábil. Pen-
so que a nova lei veio para 
fazer valer, de uma vez por 
todas, esse entendimento, 
reservando-se os rigores da 
lei de improbidade para o 
gestor efetivamente desonesto.

Ponderações sobre a nova lei
de improbidade administrativa

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

É TEMPO
DE FESTA
JUNINA NA
PLASTIPEL!

VAI MONTAR UMA FESTA NA SUA
CASA, ESCRITÓRIO OU COMÉRCIO?
Opções diversas em doces e guloseimas. Tudo em fantasias 
especiais e melhores opções em decorações e embalagens

VEM PRA PLASTIPEL

Para reforçar o qua-
dro de funcionários do 
Município, a Prefeitura 
de Bertioga deu posse 
para 15 novos servidores 
públicos, na terça-feira 
(2), no Paço Municipal. 
Os funcionários foram 
aprovados no concur-
so realizado em 2021.

Entre os cargos em-
possados, estão: arqui-

teto, assistente social, 
psicólogo, secretár io 
de escola, fiscal, dire-
tor de escola, supervisor 
de ensino, técnico em 
enfermagem e técnico 
em enfermagem PCD.  

A Prefeitura está com 
inscrições abertas para 
novo concurso público. 
Ao todo, são 56 vagas 
para diversos cargos, sen-

do a maioria para a área da 
educação. As inscrições 
podem ser realizadas até 
25 de agosto no site www.
ibamsp-concursos.org.br. 

As vagas são para os 
seguintes cargos: inspe-
tor de alunos, professor 
de educação básica I, 
professor de educação 
básica II para educação 
inclusiva, professor de 

educação básica II para 
educação física, profes-
sor de educação básica 
II para artes e técnico em 
segurança do trabalho.

O detalhamento das 
vagas e as exigências es-
pecíficas de cada cargo 
podem ser consultados no 
edital, disponível no BOM 
1058 e também no site 
www.bertioga.sp.gov.br.

Bertioga reforça quadro com novos servidores

Tatiana Macedo
Da Reportagem

 
Na última semana, o 

presidente do Sindicato 
dos Funcionários Públicos 
da Prefeitura Municipal 
de Guarujá (SINDSERV), 
Zoel Garcia Siqueira, di-
vulgou nas redes sociais 
da entidade um reajuste 
de 25% nos planos da 
Santa Casa Saúde para 
os servidores municipais.

A nossa reportagem 
esteve no sindicato e pro-
curou a mantenedora do 
plano, com o objetivo 
de buscar informações 
sobre o aumento, a fim 
de trazer esclarecimentos 
aos leitores e funcionários.

Segundo Zoel, o índice 
de aumento foi uma pro-
posta da mantenedora do 
plano, que em princípio, 
apresentou à entidade 
um índice de aumento 
de 43%. “O município de 
Guarujá, particularmente, 
conquistou através de 
lei municipal, em mea-
dos dos anos 2000, que 
todo servidor da Prefei-
tura de Guarujá tem di-

Contratações complementares por 
servidores têm 25% de reajuste

reito a um plano básico 
de saúde”, explica Zoel.

Esse plano básico, 
segundo o presidente, 
é subsidiado pela admi-
nistração, sem qualquer 
desconto do servidor, 
mas, como o contrato 
com a Santa Casa é um 
contrato coletivo, existem 
os planos diferenciados.

“Quando o servidor 
entra para o quadro da 
prefeitura ele pode que-
rer melhorar esse plano, 
ou incluir familiares. E foi 
nesse plano diferenciado, 
chamado de complemen-
tar, que teve o reajuste de 
25%. Somente nos pla-
nos diferenciados”, afirma.

O plano básico tam-
bém foi reajustado, no mês 
de julho, em 8,85%. Esse 
índice do plano básico é 
determinado pela própria 
administração, sempre ba-
seado na Agência Nacional 
de Saúde (ANS). “Mas, 
quem paga esse plano bá-
sico é a prefeitura, que re-
passa para o sindicato que, 
por sua vez, contrata o pla-
no de saúde”, pontua Zoel.

O Sindserv, porém, tem 
outros planos disponíveis 
para o servidor de Gua-
rujá. Além do plano de 
saúde da Unimed (que 
não contempla planos 
básicos), há cerca de três 
anos a entidade fechou 

um contrato com outra 
mantenedora, a Blue Med, 
que também disponibili-
za plano básico para os 
funcionários e não teve 
reajustes nos últimos anos.

 “Eu quero deixar bem 
claro que esse reajuste de 
25% foi só para os pla-
nos complementares da 
Santa Casa Saúde”, afirma. 
“Nós temos hoje 1800 
sócios que têm o plano 
básico. E esses não vão 
sentir qualquer reajuste, 
pois quem paga o pla-
no é a prefeitura”, afirma.

Procurada pela nossa 
reportagem, a Santa Casa 
Saúde explica que “planos 
individuais sofrem reajustes 
que são determinados 
pela ANS (Agência Na-
cional de Saúde), onde 
as operadoras obrigato-
riamente devem seguir os 
índices apresentados”.

E conclui: “os planos 
empresariais sofrem re-
ajustes de acordo com 
a sinistralidade dos últi-
mos 12 meses, conforme 
regras da ANS, no qual 
as operadoras obrigato-
riamente devem seguir.

Reajustes estão relacionados aquelas fora
do plano básico subsidiado pela PMG



5 a 11 de agosto de 2022VA R I E DA D E SA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 5

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

As dívidas com mais de cinco 
anos não precisam ser pagas?

Prezados leitores, 
hoje gostaria de con-
versar com vocês so-
bre algo que costumo 
ouvir com frequência: 
“mas a dívida morre 
com 05 anos...”. En-
tendi por bem trazer 
esse tema aqui para 
esclarecermos juntos 
como isso funciona e 
compreender o que de 
fato significa, sobre-
tudo para não sermos 
prejudicados por des-
conhecer informações. 

De antemão adianto: 
não “morre” no sentido 
de não existir mais. 
Seja cartão de crédito, 
empréstimos não pa-
gos, taxas bancárias... 
Todas essas dívidas 
podem deixar nosso 
nome negativado, in-
clusive com CPF acu-
sando restrição, duran-
te 05 anos. 

Esse prazo quem 
estipula é o Código de 
Defesa do Consumi-
dor e o Código Civil. 
Porém, depois desse 
tempo, não significa 
que tudo some, ape-
nas mudam os resul-
tados dessa cobrança. 

Seu nome não fica 
mais negativado (ao 
menos por causa des-
sas dívidas com mais 
de cinco anos), mas 
seu “histórico” continua 
prejudicado, o registro 
de que um dia você 
não honrou com suas 

obrigações permanece.
Certamente uma 

empresa vai começar a 
realizar essas cobran-
ças também – momen-
to de tomar cuidado 
com eventuais golpes 
por estel ionatários 
querendo se aprovei-
tar dessa situação. 

Percebam que deta-
lhe importante: não, a 
dívida não morre. Mas, 
seu nome fica limpo 
novamente e você não 
consegue mais ser co-
brado na “Justiça”, por 
meio de um processo ju-
dicial, compreendem? 

E, no caso da co-
brança percorrer por 
esta via realmente de-
vemos considerar con-
sequências bem mais 
severas, tal como blo-
queio de bens e penho-
ras de contas bancárias. 

Ainda, não existe 
prazo específico a par-
tir do vencimento que 
autorize negativar o 
nome, sendo a qualquer 
momento que acusem 
em sistema o não paga-
mento de determinada 
conta, permitida a ado-
ção dessa providência. 

Por isso, é impor-
tante um bom plane-
jamento financeiro e 
conhecer a repercussão 
das dívidas para evitar 
um prejuízo maior.

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

De Guarujá - Os mun-
dos dos jogos e animes 
têm encontro marcado 
no Guarujá, neste do-
mingo (7), das 11 às 19 
horas. O Guarufestival re-
torna com sua 7º edição 
no campus da Unaerp 
(Avenida D. Pedro I, 3.300 
– Enseada), com diversas 
atrações e atividades, 
além da presença de 
dubladores profissionais 
e influenciadores conhe-
cidos pelo público geek. 

Neste ano, o Festival 
contará com a presença 
do dublador Fábio Lucin-
do, responsável pela du-
blagem de vários animes 
como Pokémon, Dragon 
Ball, Bleach, entre outros. 
Lucas Almeida (Eren Yager) 
e Mayara Stefane (Mikasa 
Ackerman) do anime de 
sucesso mundial Attack 
on Titan também estarão 

Nos dias 09, 10 e 11 
de agosto, a OAB Gua-
rujá e a Unaerp Guarujá 
promovem a III Semana 
Jurídica, com palestrantes 
de renome no cenário 
jurídico. A programação 
acontecerá no Teatro Pro-
cópio Ferreira (Av. Dom 
Pedro I, nº 350, Jardim Te-
jereba, em Guarujá), mar-

cando as comemorações 
do Dia dos profissionais 
de Direito (11 de agosto). 

Para assistir às palestras, 
os interessados devem se 
inscrever antecipadamen-
te através de links para 
cada data do evento e 
participar da campanha 
solidária doando 1 quilo 
de alimento não perecí-

Da Redação - A situ-
ação de mares e oceanos 
em todo o mundo é 
tão delicada que a ONU 
(Organização das Nações 
Unidas) decretou que 
o Tema da Humanidade 
da década 2021-2030 
é a preservação dos am-
bientes marinhos. Com 
o objetivo de reforçar a 
importância dessa causa 
e visando ajudar na cons-
cientização de morado-
res de cidades litorâneas 
a fazerem a sua parte, 
foi criado o Festival do 
Mar, um evento no qual 
documentários e filmes 
sobre o mar serão exibi-
dos em Santos e Guarujá.

O Festival terá, na 
abertura, um Painel so-
bre a Conferência dos 
Oceanos nas Nações Uni-
das. “Cientistas, jornalistas 
e ativistas vão discutir 
temas de interesse da 

humanidade, do país, 
da cidade e da região. 
Nossa ideia é reunir es-
tudantes, simpatizantes 
da causa, membros de 
comunidades do litoral, 
identificarmos soluções 
e implementarmos ações 
para evitar a catástrofe 
ambiental anunciada”, 
explica Eduardo Abra-
movay, diretor do Festival.

O Painel será coorde-
nado pelo Prof. Alexander 
Turra, do Instituto Ocea-
nográfico/Cátedra UNES-
CO do Mar/Instituto De 
Estudos Avançados (IEA) 
– USP, com participação 
de: Prof. Gabriela Otero 
– Rede Brasil do Pacto 
Global da ONU, Prof. 
Fábio Giordano – UNI-
SANTA, Gilberto Peres Jr, 
biólogo da BTP e Fernan-
do Henrique Passos Biral, 
Diretor-Presidente da SPA.

O Seminário aconte-

ce dia 5 de agosto. No 
sábado e no domingo, 
dias 6 e 7, haverá sessões 
de cinema. Serão exibi-
dos aproximadamente 
20 filmes, exclusivamen-
te brasileiros, entre os 
quais se destacam as 
obras de Tamara Klink, 
Família Schurmann e La-
wrence Wahba. Todas 
as exibições acontecem 
no auditório da UniSanta.

 Na tarde de sábado 
haverá uma programa-
ção extra em Guarujá. 
Em parceria com a ONG 
Projetos Ondas, será exi-
bido o documentário 
“Obsessão Surf” do dire-
tor Alberto Alves. O filme, 
de 1998, foi roubado, 
porém recuperado e será 
exibido pela primeira vez 
neste evento. Em segui-
da, haverá uma conversa 
com o diretor Alberto 
Alves e Jojó de Olivença 

(bicampeão brasileiro 
de surf e fundador da 
ONG), além de Kaylane 
de Souza (campeã san-
tista e paulista de long-
board), no Delphin Hotel.

 
SERVIÇO

Painel: Sexta, dia 5, a 
partir das 14h - Sessões 
de cinema: dias 06 e 07 
de Agosto, às 14h, 16h 
e 18h - Local: Auditório 
do Bloco E da UNISANTA 
(Universidade Santa Ce-
cília), R. Cesário Mota, nº 
8, Boqueirão, Santos/SP.

 
Programação extra

Sábado, dia 6, a partir 
das 14h - Filme “Obsessão 
Surf”. Exibição do filme e 
debate. Auditório do Del-
phin Hotel. – Av. Miguel 
Estéfano 1295, Jardim 
Tejereba, Guarujá/SP. O 
evento é gratuito e aber-
to ao público em geral.

7ª edição do Guarufestival
acontece neste domingo (7)

presentes, junto com o 
influencer Marukinho e 
o pro-player mundial de 
jogos de luta Didimokof.

Junto com os convi-
dados, o espaço estará 
repleto de atividades 
como swordplay (simu-
lação de luta medieval), 
airsoft, show de Kpop 
(pop coreano), salas te-
máticas (Harry Potter, Fur-

ry, etc.), jogos de cartas 
(Yu-Gi-Oh!, Magic The 
Gathering, Pokémon), 
uma amostra para quadri-
nista e ainda uma feira de 
adoção de cães e gatos 
em parceria com a Dire-
toria de Proteção e Bem 
Estar Animal de Guarujá.

Para os gamers mais 
competitivos, haverá um 
torneio de League of 

Legends com premia-
ção, além de outros jo-
gos competitivos como 
Mortal Kombat 11, Stre-
et Fighter 5, The King of 
Fighters, entre outros. 
Longe dos controles e 
teclados, o tradicional 
concurso de cosplay 
também está confirmado.

Os ingressos estão 
à venda no valor de R$ 
35,00 e podem ser com-
prados pelo site guarufes-
tival.com.br. Os convites 
também podem ser ad-
quiridos na entrada do 
festival por R$ 40,00. Vale 
lembrar que, além do in-
gresso, que já está fixado 
no valor de meia-entrada 
para todos, é necessário 
a entrega de um quilo de 
alimento não perecível, 
que será revertido para 
o Fundo Social de Soli-
dariedade de Guarujá.

Evento acontece das 
11 às 19 horas

OAB Guarujá e Unaerp programam Semana Jurídica

Programação e inscrição
e-inscricao.com/secretariadascomissoes

vel. Os itens arrecadados 
serão destinados a entida-
des beneficentes da cida-
de. As vagas são limitadas, 
e serão conferidos certifi-
cados de participação. 

O evento é uma realiza-

ção da 73ª Subseção de 
Guarujá da OAB – Seção 
São Paulo, da Comissão 
da Jovem Advocacia, da 
UNAERP – Campus Guarujá 
e do Centro Acadêmi-
co Américo Brasiliense. 

Festival do Mar conscientiza
sobre cuidados com oceanos 
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Polarização, isso não é bom
A polarização política vem 

se tornando cada vez mais 
extremada, o diálogo cada 
vez mais difícil e a raiva con-
tra aquele que pensa diferen-
te cada vez mais frequente. E 
uma das coisas mais nega-
tivas para que consigamos 
alcançar este patamar de 
humanidade é a polarização. 

Polarizar, isto é, pensar 
que de um lado, o seu, está 
o bem e o próximo, outro 
lado, está o mal. Esta pos-
tura se dá em grande parte 
na política, estamos vendo 
isso. Contudo vem surgindo 
uma cultura de polarização 
entre o bem e o mal que está 
invadindo outros segmentos 
da sociedade, basta ver que 
500 ações de intolerância 
religiosa ocorreram só no 1º 
semestre deste ano.

No caso das eleições deste 
ano, por conta das mensa-
gens nas mídias digitais é 
que isto tem se acentuado e 
desta forma o ódio que elas 
despertam através de Fake 
News acaba, às vezes, em 
morte e agressões físicas 
exacerbadas pelo ódio entre 
os “de lá e os de cá”.

Instilar no povo a animosi-
dade contra seus adversários 
sempre foi uma estratégia 
dos líderes políticos, mas 
esta prática se expandiu. Os 
novos meios de comunicação 
criaram a possibilidade de 
alcançar mais pessoas e po-
tencializar cada vez mais seu 
ressentimento e sua raiva.

Os ‘influenciadores digi-
tais’ logo aprenderam que 
os discursos de ódio, que 
canalizam o ressentimento 
e a raiva represados nas 
consciências, se difundiam 
facilmente e davam celebri-
dade a quem os enunciava.

Daí, o desencanto com as 
condições socioeconômicas, 
comprometidas por uma 
sucessão de crises econômi-
cas, e dos valores, gerando 
novas formas de pensar e de 
frustração. São discursos de 
largo alcance incapazes de 

dar respostas aos problemas 
da população, fomentam ter-
reno férteis para desavenças 
das mais variadas matizes.

A agravante é o que a 
polarização se tornou num 
hábito expandido da política, 
atingindo as diferentes áreas 
da sociedade como disse 
acima e acaba invadindo os 
corações humanos e lá depo-
sitando o ódio pelo diferente 
de si mesmo. 

Aquilo que pacifica nosso 
coração é viver num âmbito 
de amor, terno e acolhedor, 
que se desenvolve não ape-
nas em termos emocionais, 
mas se torna critério racional 
para olhar o mundo e discer-
nir sobre o certo e o errado. 
Inversamente, quando nos 
abandonamos à raiva e ao 
ressentimento, nos afasta-
mos desse âmbito de amor. 

Já escrevi nesta coluna 
que falta uma nova legislação 
no mundo contemporâneo, 
afinal as lições do Cristo 
devem sempre ser usadas 
como prática, o que seria a 
forma da acertada de eliminar 
diferenças e aumentar a tole-
rância entre as pessoas. 

Para os cristãos, a justa 
alternativa não é deixar de 
indignar-se, mas sempre ter 
em mente as lições dadas nos 
evangelhos que nos ensinam 
o que é fundamental saber 
perdoar, exercitar a ternura, 
em vez de acirrar a animosi-
dade porque esta não leva a 
nada além de afastar os seres 
humanos uns dos outros. 

Pode parecer ingênua uma 
postura como esta, mas é a 
partir dela que o cristianismo 
há vinte séculos ajuda a fazer 
um mundo melhor. 

Viver é aceitar a convivên-
cia dos contrários, saber ver 
no outro as suas próprias 
necessidades, valores e de-
feitos. Somos imperfeitos 
e somente na convivência, 
respeitando as diferenças 
individuais, poderemos fa-
zer uma sociedade mais 
humana, justa e pacífica. 

A Prefeitura de Guaru-
já encaminhou 95 muníci-
pes para triagem de cirur-
gia para retirada de pedra 
na vesícula (colecistec-
tomia). As consultas de 
avaliação pré-anestésica 
(apa) foram realizadas no 
último sábado (30), no 
Hospital Guilherme Álvaro 
(HGA), em Santos.

O equipamento é 
referência do Estado 
na Região. O processo 
de triagem é uma etapa 
pré-operatória e integra 

o Mutirão de Cirurgias 
Eletivas do Governo Es-
tadual. O encaminha-
mento teve frequência 
de 100% dos pacientes, 
que foram sensibilizados, 
preparados e agendados 
pela Superintendência 
de Regulação, Controle 
e Remoção da Secreta-
ria Municipal de Saúde. 

A próxima etapa é a 
realização do procedi-
mento cirúrgico. A Secre-
taria aponta que muitos já 
saíram da consulta com a 

data da cirurgia marcada 
e outros precisarão fazer 
ou atualizar exames, mas 
com a certeza de realizar 
o procedimento cirúrgico.

O trabalho feito nos 
últimos três meses pela 
equipe de regulação foi 
exitoso. No mês de ju-
nho, foram realizadas 90 
cirurgias eletivas pelo mu-
tirão municipal no Hospi-
tal Santo Amaro (HSA) 
e, agora, 95 pacientes 
avançam uma etapa no 
pré-operatório. Com a 

medida, o Departamen-
to Regional de Saúde 
(DRS) da Baixada San-
tista concedeu mais 25 
vagas para o Município.

A Prefeitura tem como 
meta aumentar a condi-
ção de efetuar as cirurgias 
eletivas represadas duran-
te os mais de dois anos 
de pandemia. Por isso, a 
Secretaria Municipal de 
Saúde tem oportuniza-
do todas as ofertas do 
Estado e da União para 
reduzir as filas de espera. 

No último dia 24, mais 
de 80 alunos receberam 
graduação na modalidade 
de Muay Thai durante ceri-
mônia no ginásio Tejereba. 
Os atletas representam 

o Centro de Treinamen-
to Rose Amorim, lidera-
do pela mestra Rosemari 
Amorim, que tem uma 
extensa história dentro do 
esporte da Cidade, com 

inúmeras vitórias que lhe 
renderam muitos troféus.

Durante a cerimônia, 
os graduandos participa-
ram de uma corrida até o 
Mirante da Campina, loca-

lizado no Morro do Maluf, 
entre as praias da Enseada 
e Pitangueiras, seguido por 
um treino de aperfeiçoa-
mento das técnicas minis-
tradas nos tatames do CT.

R e l a n -
çado nesta 
te rça - fe i -
ra (2), no 
E s p a ç o 
Cultural da 
Câmara Mu-
nic ipal ,  o 
livro “João 
Batista Mi-
l ag re i ro ” , 
do poeta 
da Cidade, 
A n d r a d e 
Jorge, está em exposi-
ção juntamente com ima-
gens do guarujaense João 
Moya Varjão, acompanha-
das de trechos do livro. 

A obra conta a história 
de um personagem que 
ganha a vida ludibrian-
do as pessoas com a 

A programação do 
Festival de Inverno do 
Guaibê 2022 termina 
neste domingo (7), em 
Guarujá. O evento, que 
teve início em 8 de 
julho, acontece às quin-
tas e sextas, das 18 ho-
ras até meia-noite e, aos 
sábados e domingos, 
das 16 a meia-noite. 
A entrada é gratuita. A 
atração reúne, aproxi-
madamente, 20 bar-
racas de alimentação, 
com comidas típicas e 
delícias da época, além 
de vários shows mu-
sicais, apresentações 
de grupos de dança 
e sorteio de brindes. 

A diversão estará 

garantida com vários 
brinquedos como roda 
gigante, mexicano e 
outras atrações para 
todos os gostos. Os 
ingressos para o parque 
custam R$ 10 (valor 
unitário por atração) e 
há ainda um combo 
promocional de cin-
co tickets por R$ 40. 

O Ginásio do Guai-
bê fica na Avenida San-
tos Dumont, 420, no 
bairro do Santo Anto-
nio. A realização é da 
empresa contratada 
C&C Festas e Eventos e 
conta com o apoio da 
Prefeitura de Guarujá, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura.

95 munícipes fazem triagem 
para procedimento na vesícula 

Festival de Inverno 
termina neste domingo

Câmara recebe exposição 
“João Batista Milagreiro”

Corrida marca graduação de alunos de Muay Thai

real ização 
de supos-
tos milagres, 
até que algo 
e s t r a n h o 
acontece e 
tudo muda 
em sua vida. 
O objetivo 
da mostra 
é  levar  o 
visitante a 
uma viagem 
l i t e r á r i a . 

A exposição funcio-
nará por tempo inde-
terminado, no Espaço 
Cultural Vereador Alberto 
Marques, no piso térreo 
do Poder Legislativo. A 
entrada é gratuita e o pú-
blico poderá conhecer a 
mostra das 9 às 17 horas. 

Mais de 80 atletas, em diversas graduações participaram da cerimônia
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“Homem, não perca 
o melhor da vida! Cuide 
da sua saúde”. Este é 
o tema da campanha 
Agosto Azul de 2022, 
que tem como foco a 
saúde mental do homem, 
já que, de acordo com 
o Ministério da Saúde, a 
mor talidade masculina 
por suicídio no Brasil é 
de 9,2 para cada cem mil, 
quatro vezes maior que a 

registrada em mulheres. 
Os especialistas afir-

mam que a pandemia de 
covid-19 agravou ainda 
mais a situação, especial-
mente porque é natural 
os homens falarem pouco 
sobre seus problemas. A 
campanha visa orientar 
a população masculina 
sobre a importância de 
manter um estilo de vida 
saudável, com foco na 

��Praticar atividade física 
com baixa regularidade;

��Alimentar-se de forma 
pouco saudável;

�� Muitas vezes achar 
que não vão adoecer e 
por isso não se cuidar;

��Geralmente ter medo 
de descobrir doenças;

�� Não procurar regu-
larmente os serviços de 
saúde e, ao procurar, 
na maioria das vezes, 
não seguir os tratamen-
tos recomendados;

��Utilizar muito álcool e 
outras drogas em gran-
de quantidade;

�� Serem imprudentes;

��Estarem envolvidos na 
maioria das situações de 
violência;

Tudo isso para bai-
xar a estatística de vi-
verem, em média, sete 
anos a menos que as 
mulheres, segundo o 
Ministério da Saúde. 
Simbora se cuidar! 
Queremos vocês bem!

Afinal, do que se trata a Campanha Agosto Azul?

Cuidados

prevenção de doenças, 
não apenas em agosto, 
mas durante todo o ano.

Se os homens já cos-
tumam ir menos ao mé-
dico, a pandemia tam-
bém afastou esse público 
dos consultórios.  De 
acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), apenas 
63% dos homens bus-
cam atendimento mé-
dico com regularidade, 
contra 78% das mulheres. 

Isso ocorre porque a 
esfera do cuidado (e a 
saúde entra nela) ainda 
é vista como algo do 
universo feminino. Tanto 
é que, mesmo entre os 
homens que procuram 
atendimento médico, 
70% deles só vão ao 
consultório se estiverem 
acompanhados, segundo 

o Centro de Referência 
em Saúde do Homem.

E não se trata apenas 
do câncer de próstata. 
Além dele, a disfunção 
erétil, a obesidade e as 
doenças cardiovascula-
res são as doenças que 
mais afetam os homens.

A campanha funciona 
como um estímulo para o 
poder público e a socie-
dade civil promoverem 
ações para incentivar a 
prevenção e a promoção 
da saúde do homem. 
Ela tem como símbo-
lo a gravata borboleta. 

E nós vamos lembrar na 
capa das edições do Jor-
nal A Estância de Guarujá 
deste mês a importância 
de incentivarmos todos 
os homens que convive-
mos à cuidarem melhor 
da sua qualidade de Vida.    

Olá, homem! A coluna 
desta semana é para você 

lembrar de se cuidar!  
Chega o mês de agosto 

e a nossa coluna traz 
a reflexão para mais uma 
campanha do Ministério 
da Saúde, com o objetivo 
de despertar o leitor para 
a importância da reflexão 
sobre a conscientização, 
prevenção e valorização 
de doenças que podem 
levar ao óbito. 

Nossa intenção é con-
tribuir com informações e 
estratégias que mudem 

os hábitos dos indivíduos 
a fim de beneficiá-los e 
garantir uma melhor qua-
lidade de vida.  

E quando a gente 
pensa em campanha de 
saúde do mês de agos-
to, logo lembramos do 
‘Agosto Dourado”, que 
simboliza o incentivo ao 
aleitamento materno, com 
o uso do laço dourado, 
cuja cor está relacionada 
ao padrão ouro de qua-

lidade do leite humano. 
A campanha ‘Agosto 

Dourado’ ganha grande 
propagação, principal-
mente nos postos de 
saúde, com a abordagem 
do corpo clínico na hora 
dos atendimentos de 
saúde pública. Porém, 
você sabia que neste mês 
também existe outra cam-
panha pouco divulgada, 
mas de grande impor-
tância? É o ‘Agosto Azul.

Homens, ao invés de falarmos o que
fazer, vamos lembrá-los do que
devem, para melhor qualidade

de vida, mudar nos seus hábitos: 
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Cidadãos do Acre 
foram os primeiros do 
país a ter acesso à nova 
Carteira de Identidade 
Nacional (CIN) no forma-
to digital pelo aplicativo 
GOV.BR. A nova carteira 
tem número único – que 
é o CPF – para evitar frau-
des e eliminar a possibi-
lidade de pessoas po-
derem emitir diferentes 
documentos nos esta-
dos e no Distrito Federal. 
A previsão é que Goiás 
seja o próximo estado a 
emitir o documento para 
a população.

Depois de emitir a 
nova carteira nos órgãos 
estaduais, o cidadão 
deve baixar o aplicati-
vo GOV.BR nas lojas de 
aplicativos disponíveis 
para sistemas operacio-
nais iOS ou Android. 
Após inserir o usuário 
e a senha no app, apa-
recerá uma tela inicial 
com o ícone ‘Car tei-
ra de documentos’. A 
partir daí, basta clicar 
no botão ‘+’, escolher 

‘Carteira de Identidade’ 
e ir em “Adicionar Docu-
mento’ para ter acesso.

Essa versão do do-
cumento servirá também 
como documento de 
viagem nos postos imi-
gratórios de países do 
Mercosul. Para os demais 
países, o passaporte con-
tinua sendo obrigatório.

A Carteira de Identi-
dade Nacional é válida 
em todo o país e é 
aceita legalmente, inclu-
sive no formato digital. 
O prazo de validade 
varia conforme a idade 
da pessoa, sendo de 
cinco anos para crian-
ças até 11 anos e de 
10 anos para quem tem 
entre 12 e 59 anos. O 
prazo é indetermina-
do para a população 
a partir dos 60 anos.

O documento no 
formato anterior é vá-
lido até 28 de feve-
reiro de 2023. Depois 
dessa data, a emissão 
da nova carteira pas-
sa a ser obrigatória.

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Cidadãos do Acre já
têm acesso ao RG digital

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

O sinal 5G de internet 
por telefonia já está em 
atividade na cidade de 
São Paulo desde esta 
quinta-feira (4). Segundo 
a Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel), 
a ativação do sinal ocor-
reu devido ao número 
expressivo de pedidos 
para instalação de ante-
nas de 5G, o que superou 
o previsto no edital que 
autorizou o uso da nova 
tecnologia.

De acordo com as 
regras do edital, nes-
sa primeira fase seriam 
necessárias, no mínimo, 
462 estações ativadas até 
o dia 29 de setembro. 
Ocorre que, até a última 
terça-feira (2), a agência 
reguladora já havia rece-
bido 1.378 pedidos de 
licenciamento na faixa de 
3,5 GHz. O número cor-
responde a quase o triplo 
de antenas que deveriam 
ser instaladas na cidade 
até o final do ano.

Por isso, o Grupo de 
Acompanhamento da 
Implantação das Solu-
ções para os Problemas 
de Interferência (Gaispi), 

O Porto de Santos, 
promoverá, nos dias 
22 e 23 de agosto, o 
Inova Portos, evento 
que tem como obje-
tivo debater a cultura 
da inovação e trazer 
soluções tecnológicas 
para o setor por tu-
ário. O evento será 
realizado no Hotel 
Parque Balneário, em 
Santos, com transmis-
são em tempo real 
pela internet. Serão 
dois dias de palestras 
e debates, somando 
16 horas de evento.

O Senado aprovou a 
Medida Provisória (MP) 
1.113/2022, que muda 
o modelo de análise de 
pedidos de benefícios 
ao Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS). De 
acordo com o texto apro-
vado nesta quarta-feira 
(3), fica dispensada a 
passagem por exame da 
perícia médica federal 
para requerimentos de 
auxílio por incapacidade 
temporária (antigo auxílio-
doença). O texto segue 
para sanção presidencial.

Dessa forma, o Mi-
nistério do Trabalho e 
Previdência vai definir as 
condições para a dis-
pensa do exame. A pasta 

Documento já está disponível no 
aplicativo GOV.BR para o estado

São Paulo passa a contar hoje
com a tecnologia do sinal 5G

Cobertura deve atingir, no início,
25% da área urbana da cidade

Evento 
sobre 

tecnologia 
portuária

Senado aprova regras que podem 
dispensar perícia médica do INSS

Texto segue agora para sanção presidencial

definirá quando a con-
cessão do auxílio por 
incapacidade temporária 
estará sujeita apenas à 
análise documental, inclu-
ídos atestados e laudos 
médicos. Esse modelo 
foi usado nos anos de 
2020 e 2021 devido às 
restrições causadas pela 

pandemia de covid-19.
Segundo o governo 

federal, o objetivo da 
MP é reduzir o prazo de 
espera do agendamento 
do Serviço de Perícia 
Médica Federal, que atu-
almente leva em média 
60 dias e conta com 738 
mil pedidos pendentes.

ligado a Anatel e respon-
sável pela ativação do 
sinal, resolveu liberar o 5G 
na capital paulista.

Segundo o grupo, 
as antenas possibilitam 
antecipar a chamada lim-
peza do espectro na faixa 
de 3,5 Giga-hertz (GHz) 
para o funcionamento 
do 5G puro, o standa-
lone [independente]. A 
avaliação do Gaispi é 
que, como os pedidos 
superaram a quantidade 
prevista no edital, não 
haverá problemas de 
interferência no sinal de 

antena parabólica, tam-
bém na faixa de 3,5GHz.

ÁREA URBANA
A estimativa é que a 

cobertura do sinal 5G 
deve atingir, no primeiro 
momento, 25% da área 
urbana de São Paulo.

“A maior concentra-
ção de antenas está no 
Centro Histórico, na re-
gião da Avenida Paulista 
e Itaim Bibi. Já os bairros 
da Aclimação, da Mooca 
e do Brás, por exemplo, 
terão cobertura menor 
no início do proces-

so”, informou a Anatel.
A agência informou 

ainda que foram instala-
dos equipamentos para 
evitar interferências em 
226 estações do Serviço 
Fixo por Satélite (FSS) 
e realizados testes para 
confirmar a operação 
livre de interferências.

A ve loc idade 5G 
pode chegar a ser até 
20 vezes maior que a 
do 4G. A ativação da 
tecnologia em São Paulo 
ocorre após sua chegada 
nas cidades de Brasí-
lia, Belo Horizonte, João 
Pessoa e Porto Alegre.

Pelas regras do edital, 
as operadoras de telefonia 
móvel que participaram 
do certame têm até 29 
de setembro para cumprir 
a primeira exigência de no 
mínimo uma antena de 
tecnologia de 5G para 
cada 100 mil habitantes 
nas capitais brasileiras. O 
adensamento da cobertu-
ra de 5G em 3,5 GHz nas 
capitais deve ser concluí-
do até julho de 2025, de-
vendo a nova tecnologia 
estar presente em todos 
os municípios até 2029.
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 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Mitu’s Restaurante & Boteco 
realiza a 7ª Festa da Tainha

Os empresários do 
Mitu’s Restaurante & 
Boteco, Ceceu Maza-
gão e Kelly Alexan-
dre ficaram felizes e 
agradeceram a pre-
sença de amigos que 
compareceram para 
prestigiar a 7ª Festa 

da Tainha. Prepa-
rada com a orienta-
ção e supervisão da 
chef Kelly Alexan-
dre, a deliciosa tai-
nha possui o tempero 
todo especial. Para-
béns pela tradicio-
nal Festa da Tainha     

Os empresários Carlos Eduardo Dias e 
Eliane Felix, prestigiaram o amigo Ceceu 
Mazagão, em mais um evento realizado 

Elaine Freitas e Lia Conceição
(Lia Faishon) 

Diogo da Silva e Angela Lopes Waleska Bley e Magno Mazagão 

O vereador, professor Anderson Figueira, 
sua esposa Mariana Werneck,

Catarina e Lorena Figueira 

Nilson Silva, Susi Reis e
o pequeno Antoni Silva Reis

De passeio em Guarujá, Edson Pereira, 
que atualmente reside em Londres,

ao lado do amigo Arnaldo Tino
A alegre

Márcia Estela 
A atenciosa

Rose Chagas
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Comemoração dos 149 anos de nascimento 
de Alberto Santos Dumont no Iate Clube

O presidente da 
Associação da Base 
Aérea de Santos, 
Aníbal Martinez 
e sua esposa 
Tânia Martinez, 
recepcionaram 
amigos e convidados 
no Iate Clube de 
Santos, para a noite 
especial do Patrono 
da Aeronáutica 
Brasileira, o 
marechal-do-ar 
Alberto Santos 
Dumont 

Érika Rigotti Furtado 
e seu esposo, o 
comandante da
Base Aérea de 
Santos, o tenente-
coronel-aviador 
Dayve Moraes 
Piva, que em seu 
discurso, destacou
a importância
do pai da aviação  

Aníbal Martinez e o gerente 
administrativo do Iate Clube de 
Santos, Genivaldo Alves Costa 

O major-brigadeiro Fernando Dutra 
Bastos e sua esposa Cláudia Bastos 

Isabel Cristina e seu esposo,
o capitão Milton Alvin 

Luiz Carlos Palácios
e Bárbara Árias

O simpático casal Eduardo
Ribeiro e Fátima Ribeiro 

O casal de médicos Arnaldo Martinho 
e sua esposa Delene Porto   

O coronel Ricardo Cardoso e sua 
atenciosa esposa Luciane Cardoso  

O talentoso músico Newton
Zago abrilhantou o evento  


